
Où se trouve le sujet?

Pour reconnaître le sujet en
français, il faut procéder ainsi:
–repérer le verbe conjugué : on
peut employer Ne…PAS pour le

trouver.
–poser la question : Qui est-ce

qui + verbe conjugué?
 

Exemple: Pendant l'antiquité, Rome était le
centre d'un grand empire.
1° Je repère le verbe conjugué : 
Pendant l'antiquité, Rome n’était pas le centre
d'un grand empire. 
«était» est donc le verbe, puis je pose la
question: 
2° «Qui est-ce qui était un grand
empire? » 
La réponse est: «Rome »

Comment le
reconnaître?

Il est généralement placé avant
le verbe.

Attention au sujet inversé !
On dit qu'il est inversé parce
qu'il est placé après le verbe

dans la phrase. Celui-ci peut être
plus difficile à repérer.

Cependant, en appliquant la
même méthode, on le retrouve

facilement.
 

Exemple: Soudain, pendant un terrible
orage, disparut Edward.
Je repère le verbe conjugué: « disparut»,
puis je pose la question:
 « Qui est-ce qui disparut ?» 
La réponse est: «Edward ». 
«Edward» est donc le sujet du verbe
«disparut»

Dans les phrases interrogatives
( de niveau de langue soutenu),
le pronom sujet est inversé et

relié par un trait s’union :

Ex : Edward  parviendra-t’il à
s’échapper?

 
 

Ex : Près de l’entrée, se tenait
le jeune homme.

Si un complément
circonstanciel est placé en tête
de phrase. C’est le seul cas où
l’inversion du sujet n’est pas

obligatoire.

 
 

 

 
 

Le nom sujet est repris après le
verbe par un pronom :

 

Où se trouve le sujet?
Suite

Ex : Viens-tu ?
 



Où se trouve le sujet?Comment le
reconnaître?

Où se trouve le sujet?
Suite



Pour reconnaître le sujet en
français, il faut procéder ainsi:
–repérer le verbe conjugué : on
peut employer Ne…PAS pour le

trouver.
–poser la question : Qui est-ce

qui + verbe conjugué?
 

Il est généralement placé avant
le verbe.

Attention au sujet inversé !
On dit qu'il est inversé parce
qu'il est placé après le verbe

dans la phrase. Celui-ci peut être
plus difficile à repérer.

Cependant, en appliquant la
même méthode, on le retrouve

facilement.
 

Dans les phrases interrogatives
( de niveau de langue soutenu),
le pronom sujet est inversé et

relié par un trait s’union :

Si un complément
circonstanciel est placé en tête
de phrase. C’est le seul cas où
l’inversion du sujet n’est pas

obligatoire.

 
 

 

 
 

Le nom sujet est repris après le
verbe par un pronom :

 Le sujet est l’élément
obligatoire de la phrase. Il
fait partie des fonctions

essentielles.
 C'est celui qui fait

l'action ou qui est dans
l’état exprimé par le

verbe. 
Il commande l'accord du

verbe.

 
 
 

Un groupe nominal 

 
 

Un verbe à l’infinitif ou
un groupe infinitif

 
 

Un pronom 

 
 

Un nom propre



 
 

Un nom propre

Les classes
grammaticales 

 

Les classes
grammaticales

suite 

DÉFINITION
Le sujet est l’élément

obligatoire de la phrase. Il
fait partie des fonctions

essentielles.
 C'est celui qui fait

l'action ou qui est dans
l’état exprimé par le

verbe. 
Il commande l'accord du

verbe.

Edward est le héros du film.

 
 

Un groupe nominal 

 
 

Un pronom  
 

Un verbe à l’infinitif ou
un groupe infinitifIl est le héros du film.

Manger est difficile pour
Edward.

Cet étrange jeune homme
est le héros du film.»

Cela intrigue tout le
voisinage.

Jim est jaloux d’Edward.

Se faire accepter est son
plus cher désir.

Son créateur est mort.
 

Tous veulent le rencontrer 



Les classes
grammaticales 

 

Les classes
grammaticales

suite 

DÉFINITION



Cet étrange jeune homme
est le héros du film.»

Son créateur est mort.
 

Se faire accepter est son
plus cher désir.

Manger est difficile pour
Edward.

Jim est jaloux d’Edward.
Edward est le héros du film.

Il est le héros du film.
Cela intrigue tout le
voisinage.

Tous veulent le rencontrer 

Exemple: Soudain, pendant un terrible
orage, disparut Edward.
Je repère le verbe conjugué: « disparut»,
puis je pose la question:
 « Qui est-ce qui disparut ?» 
La réponse est: «Edward ». 
«Edward» est donc le sujet du verbe
«disparut»

Exemple: Pendant l'antiquité, Rome était le
centre d'un grand empire.
1° Je repère le verbe conjugué : 
Pendant l'antiquité, Rome n’était pas le centre
d'un grand empire. 
«était» est donc le verbe, puis je pose la
question: 
2° «Qui est-ce qui était un grand
empire? » 
La réponse est: «Rome »

Ex : Viens-tu ?
 

Ex : Près de l’entrée, se tenait
le jeune homme.

 
Ex : Edward  parviendra-t’il à

s’échapper?
 
 


